

REUNION DE LA RED IBEROAMERICANA DE AUTORIDADES MIGRATORIAS

"RETOS, DESAFIOS Y LECCIONES APRENDIDAS PARA LA GESTION MIGRATORIA EN EL CONTEXTO DE COVID-19"

18 DE DICIEMBRE 2020

El 18 de diciembre de 2020 tuvo lugar el décimo Congreso virtual de la Red Iberoamericana de Autoridades Migratorias (RIAM), donde participaron representantes de las áreas de migraciones de los países parte. Se trató del último encuentro bajo la Presidencia Pro Témpore de Panamá, que a su vez promulgó a República Dominicana como Presidencia Pro Témpore de la RIAM para 2021. Además, se resaltaron las acciones de la Red durante 2020 y los países esbozaron los desafíos para el próximo año; influenciados claramente por la pandemia del COVID-19.

El encuentro contó con una presentación de los representantes de la Presidencia Pro Témpore, donde destacaron los retos que presentó la pandemia durante su gestión. Entre las acciones realizadas, destacaron la organización de reuniones virtuales en el marco de la RIAM para intercambiar información sobre acciones tomadas en temas como las restricciones fronterizas, las buenas prácticas sobre los varados en el exterior, las vías irregulares de ingreso y los brotes de xenofobia, entre otras. A su vez, agradecieron a IOM por el acompañamiento brindado durante toda la gestión, que hizo posible el desarrollo de las reuniones durante 2020.

Por otro lado, el Congreso contó con la exposición de un video producido por la IOM en el que altas autoridades migratorias de algunos países miembro plantearon los retos en materia migratoria para 2021. Entre ellos, fue repetida la necesidad de una reapertura coordinada y prolífica de las fronteras que garantice seguridad a las poblaciones.

Además, los participantes coincidieron en la necesidad de mejorar la infraestructura y los sistemas de gestión de fronteras de los países. Por otra parte, se destacó la labor de la RIAM como mecanismo para fortalecer la gobernabilidad de la región.

También fue presentada la maqueta de la página web de la RIAM. La misma, buscará fortalecer los procesos de trabajo al interior de la Red y promover el intercambio de experiencias de los países miembro. En cuanto al contenido, brindará información y novedades sobre temas migratorios y presentará las labores de la RIAM.

En cuanto a los desafíos propuestos por la Presidencia Por Témpore de Panamá, se instó a continuar fortaleciendo a la RIAM, promover la búsqueda de soluciones innovadoras para la gestión migratoria en base al intercambio entre los países miembro, emprender el uso de la página web presentada, identificar oportunidades para fortalecer la cooperación técnica y científica y a establecer alianzas estratégicas para la lucha contra delitos transnacionales como la trata de personas y el tráfico ilícito de personas migrantes.

Ante la promulgación de República Dominicana como Presidente Pro Témpore 2021 de la RIAM, representantes del área de migraciones del país caribeño agradecieron la oportunidad y sostuvieron el compromiso de realizar la mejor gestión posible.

Ibero-American Network of Migration Authorities (RIAM)

"CHALLENGES AND LESSONS LEARNED FOR THE MIGRATORY MANAGEMENT IN THE CONTEXT OF COVID-19"

DECEMBER 18, 2020

On December 18th 2020, the tenth virtual Congress of the Ibero-American Network of Migration Authorities (RIAM) was held, with the participation of the representatives of the migration areas of the member countries. It was the last meeting under the Pro Tempore Presidency of Panama, which also promulgated the Dominican Republic as Pro Tempore President of RIAM in 2021. In addition, the actions of the Network during 2020 were highlighted and the countries outlined the challenges for next year; which were clearly influenced by the COVID-19 pandemic.

The meeting featured a presentation by the representatives of the Pro Tempore Presidency, where they outlined the challenges that the pandemic presented during their tenure. Among the actions carried out, they highlighted the organization of virtual meetings within the framework of the RIAM, to exchange information about the actions to be taken on issues such as border restrictions, good practices for those stranded abroad, irregular routes of entry and outbreaks of xenophobia, among others. They also thanked IOM for the support they provided throughout the management, which made it possible the meetings to be carried out during 2020.

The Congress also featured the presentation of a video produced by the IOM in which senior immigration authorities from some member countries raised the concerns and challenges of migration issues for 2021. Among them, one issue mentioned in several cases, was the need for a coordinated and neat reopening of the borders that guarantee security to the populations.

Also, the participants agreed on the need to improve the infrastructure and border management systems of the countries. On the other hand, the work of the RIAM was highlighted as a mechanism to strengthen the governance of the region.

The layout of the RIAM website was also brought up. It will seek to strengthen the work processes within the Network and promote the exchange of experiences of the member countries. In regards to the content, it will provide information and news on migration issues and will explain the work of the RIAM.

Regarding the challenges proposed by the Presidency Pro Tempore of Panama, it was urged to continue strengthening the RIAM, promote the search for innovative solutions for migration management based on exchanges between member countries, undertake the use of the website presented, identify opportunities to strengthen technical and scientific cooperation and establish strategic alliances to fight transnational crimes such as the trafficking of people and smuggling of migrants.

Before the promulgation of the Dominican Republic as Pro Tempore Presidency 2021 of the RIAM, representatives of the migration area of the Caribbean country appreciated the opportunity and sustained the commitment to carry out the best possible management.